

Miami: unas fotos borrosas después de un mes y medio de investigación del atentado

JEAN-GUY ALLARD

DESPUÉS DE un mes y medio sin la menor indicación de que investiga seriamente el caso, el Buró Federal de Investigaciones (FBI) acaba de entregar a la prensa local fotos borrosas de un vehículo sospechoso, tomadas por una cámara de seguridad en las proximidades de la agencia de viajes a Cuba, Airline Brokers Co., la noche de su destrucción por un incendio terrorista.

El FBI señala como "vehículo de interés", lo que aparece en las imágenes y que pudiera ser una camioneta o un automóvil *hatchback*. Los investigadores no explican más allá su hipótesis acerca de lo que pudiera ser el carro de los terroristas y cómo el vehículo hubiera podido encontrarse ahí en medio del incendio criminal.

Cuando las agencias de Inteligencia norteamericanas pretenden poder fotografiar una chapa de carro desde sus satélites, las imágenes del FBI se caracterizan por una calidad tan mala que uno pudiera pensar que son solo una cortina de humo para simular que una investigación está realmente en curso.



Por su parte, Vivian Mannerud, la dueña de Airline Brokers Co., no pierde esperanza en cuanto a una eventual identificación de los autores del crimen. Ella incluso pidió a los terroristas que se entreguen antes de ser arrestados.

El incendio que dejó hechas cenizas las oficinas de la agencia de viajes a Cuba, ocurrió el 27 de abril en un inmueble del 815 Ponce de Leon Boulevard, en Coral Gables, un municipio de Miami.

El breve comunicado del FBI pide la colaboración de la comunidad para identificar el "vehículo de interés" pero no ofrece detalle alguno sobre el avance de la investigación.

Alrededor de las 3:30 a.m. el auto aparece transitando una de las calles laterales cerca de la agencia de viajes.

Las autoridades solicitan a aquellos que tengan información sobre el caso que llamen a los números del FBI, ATF, Departamento de Bomberos de Coral Gables y Departamento de Bomberos e Investigación de Incendios de la Florida.

Con tantos informantes, colaboradores, agentes, chismosos y cámaras de las buenas de que dispone el FBI, la policía de Miami y la CIA en los círculos terroristas que todos han contribuido a crear, parece incomprensible que no se haya detenido ya a algunos sospechosos en relación con este crimen.

A través de las cinco últimas décadas, los investigadores de todo tipo que se manifiestan en Miami, siempre han tenido relaciones con la mafia terrorista, que consideran como una parte integral de su mecanismo de agresión contra Cuba y los sectores progresistas de América Latina.

Cabecillas "anticastristas" de Miami, en Chile para homenajear a Pinochet

EN MIAMI, se pretenden "luchadores por la democracia" en Cuba. Pero en Chile, los herederos del dictador cubano Fulgencio Batista enseñaron su verdadera cara, en el homenaje de la extrema derecha fascista para celebrar la memoria del dictador Augusto Pinochet, adonde se les invitó.

Según el sitio web theclinic.cl, el alcalde del condado de Miami-Dade, Carlos Giménez; el presidente del senado Estatal de La Florida, Anitere Flores; el alcalde de Miami, Tomás Regalado; el senador federal Marco Rubio; el congresista federal Mario Díaz-Balart y presidente de la Juventud Anticastro, Yasser Torres, fueron invitados al controvertido homenaje organizado por nostálgicos del general asesino que hizo reinar el terror en el país sudamericano.

El error es humano. La congresista Ileana Ros-Lehtinen, derechista estelar, no aparece en la lista de personalidades reclamadas por los discípulos de Augusto.

Los mafiosos miamenses compartieron invitación con una fauna de los elementos más distinguidos del fascismo internacional, entre los cuales estaban los españoles Jaime

Alonso, director de la Fundación Francisco Franco, y Miguel Méndez Pinar, caudillo del neonazi Partido Fuerza Nueva.

De Francia, fue invitada la excandidata presidencial del Frente Nacional de Francia, Marine Le Pen y desde Inglaterra se citó al fascistoide miembro de la Cámara de los Lores y Visconde de Alamein, David Montgomery. También pusieron en la lista al integrante de la Unión de Promociones de las FF. AA. de Argentina, Guillermo Cesar Viola.

La Corporación 11 de Septiembre interpuso un recurso de protección preventivo para garantizar que tanto los invitados extranjeros como nacionales puedan asistir al acto, reporta theclinic.cl.

En estos días se cumplen cinco años y medio de la muerte de Pinochet, bajo cuyo régimen (1973-1990), apoyado por Estados Unidos, murieron 3 200 personas y 38 mil sufrieron tortura o fueron mantenidos en campos de concentración.

La iniciativa fue denunciada por parlamentarios, el Instituto Nacional de Derechos Humanos y de la Agrupación de Familiares de Detenidos Desaparecidos (AFDD). (J-G. A.)



En la villa se erige un monumento en memoria de los 82 niños que perdieron la vida durante la matanza.

MASACRE DE LÍDICE

La monstruosidad que no pudo ser borrada

ALIANA NIEVES QUESADA

LOS HABITANTES de Lídice vivían con relativa lobretez en la Checoslovaquia asediada por los nazis. Como en la mayoría de las villas campesinas, sus jornadas transcurrían entre el cuidado de las plantaciones y las excavaciones mineras. Pero un día, el 10 de junio de 1942, la vida en el poblado se detuvo. Casi por azar, pero siempre por aversión, cada uno de sus 483 habitantes fue despojado de la existencia que hasta entonces conocía y enfrentó el terror en su máxima expresión.

En este pequeño pueblo de las afueras de Praga, fueron asesinados todos los hombres, las mujeres trasladadas a campos de concentración junto a los niños —donde la mayoría murió en cámaras de gas— y el resto quedó reducido a cenizas. La orden de desaparecer del mapa a esta localidad fue dispuesta por Karl Hermann Frank, secretario de Estado de Bohemia y Moravia, como respuesta tras el atentado contra el teniente general de las SS Reinhard Heydrich, considerado uno de los hombres más temidos y odiados en Checoslovaquia.

En el informe oficial sobre las ejecuciones, se afirmaba que durante las indagaciones sobre el asesinato de Heydrich, se comprobó que la población de la aldea había brindado ayuda a los culpables y que, además, tenía en su poder un depósito clandestino de municiones y de armas.

Pero investigaciones históricas demuestran que la realidad era muy distinta. En Lídice ni había almacenes de armas, ni ninguno de sus habitantes prestó ayuda alguna a los dos paracaidistas checos que acabaron con la vida de Heydrich. Expertos consideran que la matanza fue más bien el resul-

tado de la infructífera pesquisa llevada a cabo por la policía nazi para atrapar a los autores del atentado, y, en tales circunstancias, cualquier indicio bastaba para desencadenar represalias.

Los nazis aplicaron constantemente reglas que violaban todas las convenciones internacionales. El sistema más aberrante fue el empleado en este caso. En el vano intento de impedir que surgiera en los pueblos oprimidos un movimiento patriótico de liberación nacional, instituyeron científicamente el sistema de matar a diez, veinte o cien ciudadanos inocentes por cada militar alemán que muriera de manos de guerrilleros. Es un sistema bárbaro, pero los alemanes lo practicaron durante toda la Segunda Guerra Mundial, sin impedir con ello a los pueblos oprimidos organizarse para combatir en nombre de su propia independencia nacional.

Hoy el poblado ha recuperado la vida que le fue arrebatada en 1942. Habitada por cerca de 400 personas, entre ellas siete sobrevivientes, la nueva villa se encuentra a 500 metros de la anterior. El edificio más alto, la iglesia de San Martín, aún permanece en pie, y la antigua escuela nunca ha sido reemplazada. En memoria de los 82 niños que perdieron la vida, se erige un monumento de bronce que es visitado anualmente por miles de personas, y numerosos municipios y mujeres en todo el mundo han sido bautizados con el nombre de Lídice.

El pueblo checo se ha volcado en rendir tributo a las víctimas y conmemorar la masacre que este año llega a su aniversario 70, para que este momento no sea nunca borrado de la historia del país.